

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
n.º 39.

Correo de ayer.

LA GUERRA CIVIL.

La falta de partes, especialmente sobre la guerra en el Oriente, demuestra cuando ménos, que no se han conseguido del encuentro en Alcora los resultados que eran de esperar; y como no se han dispersado ni disuelto los carlistas, sino que se trasladaron á Lucena, y es grande la masa de ellos, no es fácil se oculten á la investigación de su enemigo. Esto segun el parte, y de ello nos ocupamos, les persiguió hasta media legua ántes de Lucena, si es que no les fueron escoltando; pero no podía quizá seguir avanzando el vencedor y se volvió á Castellon, quedando los vencidos en el mismo terreno de la pelea; pues aunque marcharon á Useras y á Lucena, es una mitad mas corta la distancia de éstos puntos á Alcora, que de esta villa á Castellon.

Siguen, pues, los vencidos carlistas en su terreno, dominan en los caminos, cobran las contribuciones en los pueblos, sacan sin oposicion los mozos que aun quedan y son dueños del país en que se hallan.

Reunido ahora don Alfonso con la junta, dará cima á los trabajos de organizacion, pudiéndose medir en breve su inteligencia por las medidas que tome, pues muchas hay que tomar, y si no quiere, inclinándose un poco á la izquierda, visitar la sierra de Onda y Tales, ya que no se atreva á bajar á Villareal y á Nules, seguirá á Chelva, donde le esperan blanqueando las casas y preparando arcos, y habrá conseguido su objeto, á pesar de los encuentros en Gandesa y Alcora, de los que no parece hayan quedado muy lastimados, aun cuando no les fueran favorables.

De Navarra solo se sabe que se completan los almacenes de provisiones, se establecen hospitales, y que es inminente el comienzo de las operaciones, ó al ménos de los movimientos reclamados por la higiene del soldado, que puede resentirse otra vez del aglomeramiento en que están en pequeños pueblos y los bruscos cambios de temperatura, pues á un calor sofocante suceden con intervalo de doce horas un frío de enero y aguas torrenciales. Desgracia es, sin duda, que en todos los principales hechos de armas ha habido que luchar ántes que con el enemigo con la inclemencia del tiempo y sus consecuencias.

Conocida es hasta ahora la posicion de las fuerzas liberales; la de los carlistas ha variado en algunos detalles. Ya empiezan á dudar si el ejército liberal va á Estella, porque les estraña que sea tan divulgado el movimiento, y sospechan si se trata con esto de desorientarles: confían además en sus posiciones, que las consideran mas fuertes que las de San Pedro Abanto, y desgraciadamente el sistema de trincheras es bien conocido por una experiencia dolorosa.

Los carlistas tienen atrincherado todo el monte Jurra desde Dicastillo por Arroniz y Urbiola, toda la falda de Monjardin y las entradas de la terrible Berrueza y la Solana; por la parte de Puente la Reina desde la ermita de Santa Bárbara y montes de Guinguillano hasta enlazar con los de Blasco á la Peña de Echaurre, Salinas de Oro, hasta los valles de Goñi y Otlo, ya inmediatos á la sierra de Andia;

y siguen por Cirauqui, Mañeru, Villatuerta, etc. hasta Estella. La extension de estas posiciones atrincheradas es unas tres veces mayor que las que tenían frente á Somorrostro y los atrincheramientos no pueden menos de ser formidables.

No son, sin embargo, para asustar, pues bien estudiada la cosa su misma estension las hace vulnerables; pero por eso mismo se necesitan muchos elementos y mucha fuerza, y todo bien dirigido el golpe que recibieran los carlistas podria ser mortal para ellos.

Las posiciones que dominan el camino que va á la Borunda obedece indudablemente á la incertidumbre en que están de si será Estella el objetivo del plan del general Concha; y esto les hace tener tan estendidas sus fuerzas y vacilar en la colocacion de los cuatro cañones Krupp que parece tienen.

Los habitantes de la Solana y la Berrueza tienen bastante miedo de que al atacar á Estella se les quemara la cosecha que es magnífica este año; acudieron á Dorregaray y este les ha remitido á don Carlos; pero no acertamos la resolucion que pueda dar para asegurarles la cosecha. Todos los pueblos carlistas siguen tan fanatizados como siempre y acaban de contribuir al contingente de seis batallones que ha dado Navarra para cubrir las bajas.

No concluiremos sin manifestar, aunque sea de paso pues ya nos ocuparemos de ello mas detenidamente, que como se ha visto en Somorrostro y se está viendo en otros puntos, con el nuevo armamento tiene la guerra nueva infancia; hay que estudiarla, y mucho, si la ciencia militar ha de ser lo que deja mucho que desear hasta ahora.

EL EJÉRCITO DEL NORTE.

La «Correspondencia» y el «Imparcial» publican cartas de Lodosa del dia 17. Hé aquí las noticias mas interesantes que encontramos en las del primero de los citados periódicos;

«Ayer, al hacer un reconocimiento sorprendió en Lumbier á los carlistas que allí habia el gefe de estado mayor de la brigada Otal, Sr. Gonzalez Iribarren, causándoles cinco muertos, tres heridos y 12 prisioneros entre estos el comandante militar y tres oficiales.

El tiempo ha refrescado en estos dias y hoy está lloviendo desde el romper el dia.

No se dice aun nada de marchar, si bien se dice será muy pronto.

Los trabajos, siempre dignos de elogio, del cuerpo de sanidad militar, han dado un resultado verdaderamente notable respecto á hospitales de la línea del Ebro.

Logroño cuenta con 700 camas, Calahorra 400, Santo Domingo de la Calzada 300, Haro 300, Fuenmayor 200, Ofite de 300 á 400 si fuesen necesarias, Alfaro 100, Tudela 500, Tafalla 250, Lerin 100 y Miranda 100.

En suma, se tienen dispuestas 3,000 camas para atender á las bajas de guerra de nuestro valiente ejército.

Sigue el movimiento de entrada y salida de tropas en esta poblacion. Ayer salieron para Sesma las cuatro piezas de á 12 y llegaron aquí dos batallones del regimiento infantería de Ontoria. Hoy ha llegado tambien el provincial de Cádiz, en un estado de

instrucción y disciplina que nada tiene que envidiar á los demás batallones del ejército y dotado de un excelente personal.

Hoy ha salido otro convoy de víveres en direccion á Sesma y Lerin, custodiándole un batallon de Zaragoza y otro de Gerona.

El general en jefe y el brigadier Beaumont con sus respectivos cuarteles generales y el regimiento de Valencia y batallon de Marina con las fuerzas llegadas ayer, continúan en esta poblacion.

El corresponsal de «El Imparcial» dá estas otras noticias:

«Doña Margasita, esposa del Pretendiente, que recorria el Baztan y residia en Elizondo, ha venido á Estella para contener la emigracion de todos sus habitantes, que dicen que nosotros llevamos doscientos cañones! Casa hay en esa poblacion que se ha quedado sin muebles, y la huida de Egipto es muy poca cosa comparada á lo que desde hace dias está pasando en Estella.

La reina (?) no puede contener á las familias que son mas adictas al carlismo; é increpando duramente á un noble de Estella, éste, enfadado, le dijo que se fuese á su país á dar órdenes.

Carlos el siete no hiere con su planta el suelo de Estella, ni tampoco el de España ya, si, como se dice, desde ayer ha entrado en Francia, no se sabe por donde.

Esta noticia yo la transcribo tal cual la oí, pero no la doy entero crédito, por mas que en ciertas fisionomías de este pueblo haya visto yo estos dias un abatimiento que no les es propio.

Otra noticia muy importante es que el gefe de estado mayor, Gonzalez Iribarren, de la brigada Otal que opera en el límite de Navarra y Aragón, al practicar ayer mañana un reconocimiento cerca de Lumbier, entró en el pueblo con un escuadron de caballería y atacó á la fuerza carlista, que al verle llegar se habia parapetado allí, resultando de la refriega seis ó siete muertos, otros tantos heridos y 16 prisioneros carlistas, entre ellos el comandante militar y cuatro oficiales.

Afortunadamente para nuestras armas no tenemos que deplorar baja alguna.

Los soldados de caballería que están en Lodosa festejaban hoy la proeza de sus compañeros, que en corto número se atrevieron con el triple de enemigos.

Desde ayer tarde están entrando en Lodosa fuerzas en bastante número; los regimientos ó batallones de Ontoria, Vitoria, Asturias, reserva de Cádiz, y otros que no recuerdo.

A la cifra de nuestro contingente que el otro dia comuniqué á sus lectores, habrá que agregar bien pronto diez ó doce mil hombres, que compondrán en suma 50,000 número que ha servido de base para los aprovisionamientos que se han hecho y llevado ya á los diversos puntos ocupados por nuestras tropas. A los impacientes que preguntaban la causa de la prolongada estancia en Lodosa servirá de contestacion esta noticia.

Si á esto añaden los trabajos que el inteligente cuerpo de ingenieros está llevando á cabo desde el dia 10 del actual, rellenando cortaduras de carreteras, abriendo caminos para la artillería y habilitando puentes cortados por imprudencia ó impericia de gefes anteriores, se comprenderá á que incesante

desvelo obliga la marcha segura que vamos á emprender.

El general Concha tiene proyectos para comunicarse con sus divisiones, burlando la vigilancia de los carlistas, y que se pondrán en práctica muy en breve, siéndome imposible dar cuenta de ellos en esta carta, que seria leida antes que fuese un hecho. Basta saber que han de merecer la aprobacion de todos cuando á ellos debamos el buen éxito de las operaciones.

Acabo de ver un presentado con armas que viene de Mendavia, y dice que los batallones navarros estan muy incompletos por las deserciones que hay diariamente.

«Lodosa 17.»

Es tanto lo que ha llovido esta mañana, que la mitad de los carros del convoy se han quedado atascados en la carretera de ésta á Sesma.

El cuartel general y fuerza que está con él, iban á salir mañana, pero se ha suspendido por el mal tiempo, que imposibilita el moverse á la artillería.

Han llegado 4.000 pañuelos triangulares que regala la sociedad «Fomento nacional» de Barcelona, y se han repartido á los cuerpos.

Se ha ordenado al intendente distribuya entre las fuerzas del ejército, en cantidad proporcional, las reses vacunas que hasta ahora venian todas juntas.

Por el cuartel general se ha dispuesto, se den cinco acémilas de brigada para la conduccion de los coches de transporte de heridos.

Se hallan enfermos el intendente señor Monjon y el coronel graduado, teniente coronel capitán de estado mayor, señor Rodriguez Bruson. Este último abandonará el lecho mañana.

Se ha dispuesto que mañana se dé racion de vino al ejército.

Por efecto del temporal, no saldrá mañana convoy.

Lodosa 18.

El temporal sigue en aumento. Durante toda la noche ha llovido muchísimo, habiendo crecido el Ebro mas de una vara.

Ha llegado un escuadron de lanceros procedente de Lerin.

Aun cuando nada se dice de marcha corre muy válida la voz de que si el tiempo mejora, mañana saldrá el cuartel general para Sesma y Leri.

«El Imparcial» tambien publica una carta de su corresponsal. Es la siguiente:

«Lodosa 18 de junio de 1874.

Corta será mi carta porque, á decir verdad, ayer, despues de escrita la otra, el segundo diluvio universal me impidió salir del alojamiento, en donde tuve que sostener un combate en campo cerrado contra moscas y mosquitos de especie desconocida, y algun que otro importuno que me visita con bastante frecuencia para saber algo. Yo no sé nunca nada sino para VV., y pierden su tiempo los que me dispensan su trato y me escriben.

Puede la lectura de estas líneas hacerles comprender el caso que yo hago de unos y de otros. La lluvia no cesó ayer desde que amaneció y sin parar un solo momento iba arrojando, hasta las doce de la noche en que un viento Sur muy sostenido nos impidió dormir á los que no tenemos ventanas en la habitacion.

Sin embargo, á este viento se debe que los caminos se hayan secado como por encanto, y la marcha que estaba preparada se lleve á cabo quizás esta tarde, sino mañana. Los caminos que nos ponen en comunicacion con el ferro-carril y con el ejército, el de Alcanadre y el de Lerin, convertidos en torrentes, imposibilitaron que los carros llegasen á su destino y permanecieron atascados algunos que por fortuna están ya en donde se les esperaba.

Un puente cerca de Lerin destruido por el temporal que precedió á este, preocupaba bastante al general en jefe, que anoche recibió la noticia de que estaba habilitado por los ingenieros.

Nada falta ya, sino tener noticias de esa, pues los correos, retrasados todos, nos traen las que ya sabemos por personas que llegan casi todos los dias al cuartel general.

De noticias de interés nada hay, y este laconismo mio ha de tomarlo usted como la calma que á la tempestad precede.

Escribiré cuanto hoy ocurra, pues aun es muy temprano y he de prepararme por si marchamos y aprovechar el correo extraordinario que sale ahora. Son las seis de la mañana.»

Para completar estas noticias, copiaremos tambien la siguiente carta, que publica el «Diario Español»:

«Lodosa 18 de junio.

Hoy debíamos haber emprendido la marcha, pero una tempestad horrible y una lluvia torrencial que la ha sucedido, han sido causa de que nos retrasemos, estacando todo el convoy que salió ayer en el camino de esta á Lerin. Escuso decir á usted cuántos perjuicios se irrogan á nuestro ejército y á las operaciones en general con este temporal tan inesperado, dado lo avanzado de la estacion, y que se conoce es general, pues que el Ebro, en solo las cinco horas, ha crecido mas de una vara.

Afortunadamente parece que desde este medio dia quiere escampar la lluvia, y entonces, si bien nos retrasaremos un par de dias, sin embargo, podremos avanzar y emprender las operaciones, pues si el temporal durase, nos comeríamos tranquilamente las raciones almacenadas, y habria que volver á empezar.

Claro es, que con este acontecimiento, nada hay de nuevo y nada puedo decirle.

Los cuatro millones que han llegado, se han repartido como pan bendito en todo el ejército, así como las reses vacunas que aquí habia y nos seguian, parodiando el suplicio de Tántalo, se han distribuido convenientemente entre los diversos cuerpos de ejército.

Estos continúan en los mismos puntos que tengo indicados, si bien con las denominaciones varias que se les han dado por efecto de las diversas organizaciones que del 2 de mayo aquí ha sufrido el ejército.

Con nosotros se encuentran aquí á mas de la division Beaumont del tercer cuerpo, el regimiento de Ontoria, la reserva de Cádiz, los transeuntes, ó sean enfermos curados y rezagados, que suman unos 1.000, y una batería del cuarto montado que parece va á aumentar la escolta del general en jefe.

Este, que en todos los asuntos que con el ejército se relacionan, muestra especial interés, al presentársele algunos corresponsales de periódicos extranjeros les ha manifestado tendria sumo gusto en que le acompañasen, pero que para ello, como salvaguardia del ejército y para conveniencia suya propia, les era, no ya conveniente, sino hasta necesario, el que presentasen cartas de sus respectivos embajadores acreditandoles como tales corresponsales, pues de otro modo, podria llegar el caso en que se les juzgase algun tanto partidarios de nuestros enemigos.

La artillería de montaña ha recibido en estos dias el aumento de las terceras secciones de cada batería estando ya todas estas dotadas con piezas Placencia.

Se ha dispuesto establecer un parque central de artillería. Tres móviles que acompañarán á sus respectivos cuerpos de ejército y en esta otros de acé-

milas para el servicio de las baterías que llevarán igual número de municiones que el que estas llevan.

El dia de hoy lo aprovecha la sanidad militar para aprobar y establecer bien y definitivamente los coches y carros de transportes cedidos por las Asociaciones, estando así preparados á todo evento.

Para la conduccion de municiones, se ha dispuesto el cange de todas las acémilas que los cuerpos y gefes tienen por bagages, quedando aquellas destinadas única y exclusivamente á aquel objeto.»

Madrid 19 de junio.

Grande alegría reina hoy entre muchos alfonsinos, suponiendo que el triunfo de su causa está próximo, muy próximo. Desde anoche empezaron á circular la noticia de que en el Norte se preparaba un convenio que pusiera término á la guerra civil, porque los carlistas estaban ya plenamente convencidos de la inutilidad de don Carlos, muy aficionado á los entretenimientos de la paz y muy poco á los peligros de la guerra. Unese á este desencanto del carlismo el cansancio que las provincias del Norte experimentan de la lucha.

Segun los alfonsinos, por parte del ejército concentrado en Navarra, no habia obstáculo alguno á que la guerra terminara en el sentido que ellos desean.

Hablaban tambien de una carta del general Concha al ministro de la Guerra, que algunos periódicos han anunciado como muy importante, asegurando que se referia á este asunto, y que el duque de la Torre, al tener conocimiento de él, habia mostrado dudas acerca de las garantías que una solucion de esta índole podria dar al partido conservador de la revolucion de setiembre.

Los alfonsinos esplicaban la tardanza en atacar á los carlistas en Monte Jurra, por las negociaciones de que hablo al principio, pero los ministeriales dicen que esta tardanza solo significa el descontento de que las fuerzas al mando del general Concha lleguen á contar un efectivo de cincuenta mil hombres, como sucederá dentro de muy pocos dias.

Debo manifestar á V., sin embargo, que habiendo hablado con personas importantes del partido alfonsino, he averiguado que, al menos con la parte civil del mismo no se cuenta para nada.

Las noticias que sobre un suceso próximo de esta índole traen los periódicos ingleses, generalmente bien enterados, han contribuido á alarmar á los radicales y á los republicanos, que hoy consideraban posible lo que los ministeriales niegan ó afectan ignorar.

Además, se sabe que muchos jefes carlistas abandonan el campo de D. Carlos y vuelven á Francia completamente desesperanzados y hablando de algunos de sus compañeros de armas en términos que que les hacen poco favor.

Todos estos indicios, y principalmente el mal humor de los republicanos de orden, han contribuido á que la noticia de la proximidad de graves sucesos políticos se esparza con rapidos y encuentre muchos crédulos.

Sin confirmarla ni negarla, se lo comunico á V. como un rumor de que se habla anoche y hoy en todos los círculos políticos con marcada insistencia.

Algunos periódicos anuncian que se trata de formar una liga radical-republicana para apoderarse del poder. Esta noticia no es cierta, y pocas veces han estado los radicales y los republicanos tan lejos del ministerio como ahora.

Tambien aseguran otros diarios oficiosos que el empleado de la nunciatura, monseñor Bianchi, tiene facultades del gobierno pontificio para tratar con España sobre la cuestion religiosa, y esto tampoco es cierto. Monseñor Bianchi, ni hace ni puede hacer mas que oír lo que el señor Alonso Martinez,

le dice y transmitirlo al Vaticano, para que allí esten enterados de lo que piensa ó proyecta el gobierno español.

Se ha querido dar importancia política al repentino viaje del conde de Paredes, hijo del ministro de la Guerra, al cuartel general del ejército del Norte suponiendo que llevaba una misión importante del general Zavala para el marqués del Duero. Según mis informes, los motivos de este viaje son completamente ajenos á la política.

Mas debe llamar la atención la presencia del representante de Prusia en el cuartel general.—P.

Madrid 20 de junio.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer tarde se discutió estensamente la cuestión de hacienda, esplanando el señor Camacho su plan financiero, aunque sin leer todavía ninguno de los proyectos que tienen preparados. Según las versiones mas acreditadas que circulan, el nuevo presupuesto de ingresos ascenderá á 2700 millones de reales, restableciéndose el impuesto de consumos y el estanco absoluto del tabaco é imponiéndose un arbitrio sobre la sal. Parece que tambien se indicó respecto de una contribucion de inquilinatos y del aumento del timbre. En cuanto á la cuestión de la deuda, supónese al ministro inclinado á suspender el pago de intereses durante dos años, destinando entretanto 30 millones de reales al mes para amortizaciones. Estas noticias que circulan desde ayer no pueden considerarse aun como completamente exactas. Suspendemos, por lo tanto, emitir nuestro juicio hasta tener á la vista los proyectos del señor Camacho, que muy en breve, tal vez mañana ó el lunes, se publicarán en la «Gaceta.»

Parece que la direccion del Tesoro ha pedido á la de la Deuda 1,500 millones de treses para garantía de las operaciones que vienen realizando.

Los ministros tienen decidido empeño que la cifra de los respectivos presupuestos parciales no exceda de la consignada en el ejercicio de 1872 á 1873.

El señor Sagasta continuaba esta mañana molesto por un fuerte catarro; pero su indisposicion no le impedirá asistir al Consejo de ministros.

Ayer se debió reunir la junta directiva del partido radical, con objeto de dimitir su cargo algunos vocales que así lo habian anunciado; pero la reunion no se llevó á cabo.

Hoy ó mañana es posible que se reuna en casa del señor Martos con el mismo fin, y para nombrar, segun hemos anunciado, el directorio del partido que ha de ponerse á su frente y ordenar la marcha política del mismo.

Anuncia «El Imparcial» que el coronel señor Albarran, á invitacion del brigadier señor Alemany, se ha pasado tambien á las filas carlistas.

Dice «La Correspondencia» que por el ministerio de la Guerra ha sido aprobado el proyecto de amalgamar los ejércitos expedicionario y permanente de Cuba, concediendo el empleo inmediato superior á los que pertenecen al primero, siempre que no lo hayan obtenido ya por méritos de guerra.

«La Política» no quiere que pase inadvertida una preciosa confesion hecha por «El Orden.» Estamos, dice, en una época de transicion. Luego no estamos en república: por la boca muere el pez, estimado colega.

Parece al fin que mañana es el dia señalado para la reunion en Dax de los jefes carlistas que se

encuentran del lado allá de la frontera, con objeto de tratar de las proposiciones hechas por don Carlos para atraerse el elemento viejo de su partido, que es la misión que ha traído á España doña Margarita.

Esa reunion á la que se dice asistirá el Pretendiente, ha sido promovida por Diaz de Rada, á la que concurrirán Polo, Aguirre, Carasa, Moneo y otros muchos antiguos carlistas que forman el núcleo cabrerista, es probable que solo sirva para dar el último golpe al carlismo, como en la de Vevey, al rechazar la gefatura de Cabrera se dió el primer golpe á la causa del absolutismo.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Londres altamente satisfactorio para el gobierno español, segun afirman los ministeriales.

Cartas del señor don Manuel Ruiz Zorrilla recibidas en Madrid, anuncian el propósito de este hombre político de regresar y establecerse en Madrid en el mes de noviembre próximo.

Un faccioso guipuzcoano que hace pocos dias desertó desde Estella, refiere que entre navarros y guipuzcoanos hubo hace pocos dias una lucha en aquella ciudad, resultando varios muertos y heridos.

VALENCIA 21 DE JUNIO.

Anoche recibimos cartas de Castellon en que nos dan cuenta de haber regresado á aquella capital las tropas del general Montenegro. Les hacian falta municiones, sobre todo de cañon que les ha llevado el vapor «San Antonio.»

Todas las noticias que se reciben confirman que fué grande la matanza de carlistas en la accion de Alcora. En Lucena y otros pueblos hicieron bando los cabecillas para que saliesen á recoger los muertos y heridos todos los vecinos que tuviesen caballerias. Los cañones Plasencia han dado un resultado asombroso. La faccion llevaba un cañoncito, pero no se atrevieron á ponerlo en bateria.

En Castellon ha fallecido un oficial del regimiento de Aragon, que fué herido en el combate.

Ayer mismo salió el general Montenegro con sus tropas para proseguir la persecucion. Parece que iba (no lo sabemos de cierto) hacia la parte de Segorbé.

Ayer tarde no llegaron á Valencia los coches de esta ciudad, y corrian voces de haber entrado en ella don Alfonso y doña Blanca.

Del «Cronista» de Nueva-York tomamos el único despacho relativo á la isla de Cuba que inserta en el número del 3 de junio:

«Habana 28 de mayo.—Ha habido un encuentro con los insurrectos en las cercanías de Baire. Los españoles tuvieron tres muertos y cinco heridos, haciéndoles cuatro prisioneros á los rebeldes.

El sorteo para la milicia blanca de caballería tendrá lugar el 5 del mes próximo, y para la infantería el 15 del mismo mes. El numero total para la isla es de 758 de caballería y 4 800 de infantería.

Se ha expedido un decreto autorizando á las compañías de ferro-carriles para que doblen el precio de los pasajes y fletes cuando se les pague en papel.»

En Francia se ha dado ya por dos veces el caso de que el gobierno vote con la minoría de la única Cámara allí existente, sin que por eso se suscite una crisis.

Bolsa de hoy.

Renta del 3 por 100. 13'37
Subvencion de ferro-carriles. 24'85

Billetes hipotecarios. 98'00
Bonos del Tesoro. 48'20
Cambio sobre Londres. 49'50
Id. sobre Paris. 5'15

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

(De «El Isleño.»)

Madrid 20.

Se cree que despues de tomada Estella se fortificará.

El señor Castelar ha conferenciado con el general Serrano.

El cable del Brasil se inaugurará á fin de junio. 3 por 100 13'37.

Varios individuos de la junta radical han dimittido.

El señor Sagasta se halla enfermo.

El Consejo de Ministros únicamente se ha ocupado de los presupuestos.

Madrid 21.

La Gaceta publica una circular del señor Alonso Martinez resolviendo no puede celebrarse matrimonio civil cuando antecede el matrimonio canónico no disuelto.

Una circular del ministro de Hacienda obligando el canje de los sellos de comunicaciones dentro de los diez primeros dias del mes de julio.

El cabecilla Matarea encontrábase en la provincia de Alicante recogiendo mozos del actual reemplazo y ha sido hecho prisionero con otros cuatro de su partida.

El general Serrano se ha declarado ageno á la política y ha dicho que trabajará para la paz del pais y para que se constituya libremente.

Crónica Local.

El capitán graduado teniente de la guardia civil don José Gabucio debe salir hoy para Palma punto donde ha sido destinado en clase de habilitado, reemplazándole en esta poblacion el otro capitán graduado teniente del mismo cuerpo don Jaime Arbouthnot.

Segun leemos en «La Iberia» del viernes, la recaudacion hasta el 17 del actual en toda la península en concepto de redenciones, ascendia á reales vellon 50.350.000.

En el sorteo de la loteria nacional celebrado en Madrid el dia diez y seis del corriente, salieron premiados con 10.000 pesetas el número 629; con 600 el número 4629; y con 400 el número 4630.

A la hora de entrar en máquina las dos últimas caras del presente número no habiamos recibido telegrama alguno de nuestros servicios particulares.

Segun anuncia la Administracion económica de las Baleares, desde el dia primero del próximo mes de julio deben cambiarse los sellos de comunicaciones que en la actualidad se usan y sustituirlos por otros de iguales precios, pero de distintos tipos, ménos los de un céntimo de peseta.

El espresado cange debe sugetarse á las reglas siguientes:

1.° Por consecuencia de lo mandado en el artículo 75 del real decreto de 12 de setiembre de 1861, los sellos que resulten en poder de particulares, corporaciones ó funcionarios públicos, deberán ser cambiados por otros de la misma clase durante el mes de julio próximo.

2.ª Dicha operacion se verificará precisamente en la Capital en el estanco del Borne y en los puntos en que existan administraciones subalternas de Rentas estancadas ó de partido harán esta designacion el Administrador y el depositario como tambien en los demas pueblos en que haya mas de un estanco.

Las horas de canje serán todos los dias de sol á sol y hasta el treinta y uno de Julio sin próroga alguna.

3.ª Si por algunas corporaciones se presentaran sellos al canje se estampará el timbre que acostumbra á usar, poniendo tambien el suyo la espenduría que cambie y en su defecto firmará el encargado de ella.

4.ª Los sellos cuyo valor haya sido satisfecho al contado por los estanqueros, se cambiarán en los mismos puntos que para el público se designen.

5.ª Se exigirá como circunstancia necesaria para el canje la presentacion de un Volante espedido por el Alcalde del barrio en que viva la persona que presente los sellos, á ménos que de otra manera pueda garantir su personalidad á satisfaccion del encargado de la espenduría que haya de cambiarlos.

De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía:»

Habana, Mayo 30 de 1874.

Seguía en esta quincena el mercado el curso iniciado en nuestra anterior revista, estacionados los cambios; mas últimamente, á consecuencia de nueva disposicion de esta autoridad, de pagar el 25 por 100 de los derechos y contribuciones en oro, en lugar de su equivalente al 100 por 100 en billetes como anteriormente habia dispuesto, se ha declarado fuerte alza en el oro y de consiguiente en los cambios, como indica nuestra cotizacion al pié.

De la existencia de calzado á principios de la quincena hemos vendido mucha parte de ella á precios bien regulares y conseguido poder remitir todos los fondos correspondientes á los tipos de entonces. Últimamente acabamos de recibir la carga del «José Baró» y estamos vendiendo casi todo á precios mas elevados, teniendo en cuenta la alza de los cambios. Los compradores animados.

CAMBIOS.

Sobre Londres 60 div. 166 á 168 p. } Sin
» Barcelona 60 » 152 á 154 » } operacio-
» Barcelona 10 » 155 á 159 » } nes.

Oro Español 153 á 155 »

DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 15 p. } anual.

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

Ha llegado á noticia de este Subgobierno que en esta ciudad se espenden billetes de la rifa de Beneficencia de Barcelona, los cuales carecen del sello especial de la Direccion general de Rentas, requisito indispensable cuando la espendicion no se limita á una sola provincia con arreglo al artículo octavo del Decreto de 1.º de abril de 1871. Por tanto he acordado hacer público que la venta de los mencionados billetes en esta ciudad será considerada fraudulenta conforme al artículo 14 del decreto antecitado, y sometidos los espendedores á los tribunales de justicia, para la aplicacion de las penas consignadas en el artículo 359 del Código.

Los agentes de órden público y demás dependientes de mi autoridad quedan encargados de ejercer la mayor vigilancia á fin de evitar toda espendicion fraudulenta de billetes.

Mahon 23 junio de 1874.

El Subgobernador,

Emilio Linares.

Nota de las reses degolladas en el mata-

pero público en los siguientes dias.
Dia 16.
Cortantes. — Terneros 4 » 178 kilóg.
» — Carneros 9 » 107 »
Total. 10 reses de peso de 285 kilóg.
El Administrador, Ignacio Hernandez.

SORTEO 25.

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
416	30	2042	20	3949	100
469	200	2046	30	3995	20
305	20	2055	30		
387	100	2071	20		
590	30	2204	30		
628	1000	2274	20		
		2381	30		
		2488	200		
1050	20	2510	20		
1103	20	2614	20		
1119	20	2688	20		
1174	60	2971	20		
1205	60				
1342	20				
1363	30	3280	60		
1646	60	3461	20		
1747	20	3625	30		
1770	20	3806	20		
1775	30	3848	20		
1781	30	3858	60		
1843	20	3886	20		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Natividad de San Juan Bautista.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señera de la Soledad en San Francisco.

En la ermita de San Juan hoy á las 5 se dirá misa rezada. Por la tarde se rezará el Santo Rosario y los gozos en honor de San Juan Bautista.

En la Parroquia hoy á las 10 misa mayor y por la tarde visperas solemnes.

En las Concepcionistas al anochecer continúa el devoto mes del S. Corazon de Jesus.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 21.

De la Habana en 53 dias bergantin goleta Juanito cap. D. Mateo Pajas con 9 trips y azúcar.

El 22.

De Tortosa en 8 dias laud providencia patron Francisco Landino con 5 trips. aceite y otros efectos.

Despachados el 22.

Para Ciudadela en lastre laud 5 Hermanos patron Juan Mesquida con 3 trips.

Para Cartagena en lastre berg. inglés Martha Steveus cap. Mr. Jhon Bryant con 8 trips.

Entrados el 23.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Tomás con 17 trips. 17 ps. varios efectos y la correspondencia.

De Barcelona en 4 dias pailebot Galgo pat. Mateo Segui con 4 trips. 4 ps. y varios efectos.

Despachados el 23.

Para Málaga barca inglesa James Davidson con 7 trips. carbon y efectos.

Para Barcelona con algodón Pera. Gta. esp. Angela cap. D. Gerónimo Plá con 11 trips.

Para idem con algodón barca francesa Granville c. Mr. Luis Chauvine con 11 trips.

Para Palma con habis y efectos laud Republicano pat. Francisco Sitjes con 6 trips.

Para Barcelona con sal balandra Virgen del Carmen c. D. Juan Prieto con 5 trips.

Anuncios.

D. Domingo Vidal y Vives Juez municipal letrado de la ciudad de Mahon.

En virtud del presente, se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á un par de borcegués de becerro, nuevos, iguales á los de municipio, que fueron hallados en la mañana del dia catorce del actual en las aguas de este puerto y punto denominado la colásega, cuyo dueño se ignora, á fin de que en el término de tres meses comparezcan ante este Juzgado á hacer uso de su derecho y justificar la pertenencia de los referidos borcegués: parándoles si no lo hicieron, el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á veinte y dos de Junio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Domingo Vidal.—Por su mandado.—Alejandro Gavaso Srio.

Hago saber: que el dia 25 de Junio próximo, á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado en pública subasta, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del infrascrito secretario, una casa situada en esta Ciudad calle de San Clemente número 4, propiedad de Francisco Pons y Planas de este vecindario: pues así lo tengo mandado en las diligencias pendientes en este Juzgado para la ejecución de la sentencia dictada en el juicio verbal celebrado ante el mismo á instancia de María Aragonés y Pons contra dicho Planas sobre pago de cantidad. Dado en Mahon á 16 de Mayo de 1874.—Domingo Vidal.—Por su mandado.—Alejandro Gavaso, secretario.

Administracion de correos de Mahon.

No siendo posible en la mayor parte de la provincia de Navarra incluir sa la capital, cursar certificados con las regularidades necesarias, por las anormales circunstancias en que se halla la misma, la Direccion general del ramo, ha dispuesto, que por ahora se suspenda la admision de ellos, hasta tanto no se mejoren las comunicaciones.

Quedan exceptuados de dicha medida los que se dirijan á los pueblos que al márgen se espresan.
Mahon 23 Junio de 1874. — Manuel Jasso.

HIGIENE DEL PELO.

DE LA ACREDITADA FABRICA DE Renaud Germain.

AGUA A TENIENA

PARA DESGRASAR EL PELO, DARLE BRILLO Y HACER DESAPARECER LA CASPA.

Esta agua muy recomendada á las personas que por su abundancia de pelo y por efecto del sudor suele producir algun desagradable olor en la cabeza, no solamente hace desaparecer aquel dejandola limpia en menos de diez minutos, sino que además de dejarla con un olor agradable precave la caída del pelo.

Dicha agua, en botellitas, se encuentra en la Peluquería de P. Sanz, calle Nueva núm. 43, donde se limpia tambien la cabeza á la persona que lo desea.